

**TOP 5**

<b>Gremium</b>	<b>Termin</b>	<b>Status</b>
Ortsbeirat Ruchheim	19.11.2018	öffentlich

**Anfrage des Mitgliedes der GRÜNEN im Ortsbeirat  
Linie 72 - Umstellung auf Elektrobusse**

Vorlage Nr.: 20186559

**Stellungnahme der RNV**

Die Mehrbelastung von Ruchheim durch zusätzliche Busfahrten der rnv zur Bedienung des Logistikzerns Amazon ist gering. Die Anbindung wird überwiegend durch eine Verlängerung bestehender Fahrten der Linie 72 über die bisherige Endstelle "Ruchheim, Am Herrschaftsweiher" hinaus zum Industriegebiet Am Römig und umgekehrt realisiert. Dies betrifft derzeit

- an den Tagen von Montag bis Freitag nach Am Römig 7 Fahrten pro Tag und ab Am Römig 4 Fahrten pro Tag
- an Samstagen nach Am Römig 4 Fahrten und ab Am Römig 3 Fahrten

Diese vorgenannten Fahrten bedeuten keinerlei Mehrbelastung in der Ortsdurchfahrt von Ruchheim.

Lediglich ein Zeitfenster eines für Amazon regelmäßig relevanten Fahrtbedarfs liegt außerhalb der regulären Betriebszeit der Linie 72 und erfordert daher täglich außer Montag kurz nach 4 Uhr morgens eine zusätzliche Fahrt von Am Römig über Ruchheim nach Oggersheim – diese Fahrt ist in den Fahrplänen veröffentlicht. Durch die Bedienung der entlang der Ortsdurchfahrt von Ruchheim liegenden Haltestellen wird sichergestellt, dass in Ruchheim wohnende Mitarbeiter nach der Nachtschicht zügig nach Hause kommen. Umgekehrt steht die Fahrt aber auch in Ruchheim wohnenden Bürgern mit frühem Fahrtwunsch Richtung Oggersheim für die Nutzung zur Verfügung.

Außerdem hat Amazon als offenbar an der Nutzung des ÖPNV durch seine Mitarbeiter sehr interessierter Arbeitgeber für die während des Weihnachtsgeschäfts erwartete vorübergehende Mehrarbeit befristet bis zum 01.01.2019 jeweils noch drei weitere Fahrtbedarfe an Samstagen und zwei weitere an Sonntagen angemeldet. Für diese ebenfalls in Randzeiten in den Morgenstunden außerhalb der regulären Betriebszeit der Linie 72 liegenden Zeitfenster wird es daher vorübergehend zu den vorgenannten wenigen zusätzlichen Busfahrten durch Ruchheim am Wochenende kommen, um auch hier für in Ruchheim wohnende und

bei Amazon beschäftigte Bürger die Anbindung aus dem bzw. in das Industriegebiet Am Römig sicherzustellen.

Die zur weiteren Bedienung des Industriegebiets Am Römig zukünftig von der DB betriebene Linie 465 von und nach Frankenthal beginnt und endet im Bereich des Bahnhofs Ruchheim und befährt dabei nur die Straße Am Herrschaftsweiher. Die Ortsdurchfahrt von Ruchheim wird von dieser Linie nicht berührt/belastet.

Bzgl. Einsatz von Elektro-Bussen (E-Busse) erprobt rnv in 2019 in Mannheim und Heidelberg die ersten E-Busse im ganztäglichen Linienbetrieb, um Erkenntnisse für eine zukünftige unternehmensweite E-Bus-Strategie zu erlangen. Die sukzessive Beschaffung von E-Bussen kann daher erst ab 2020/21 erfolgen.

rnv hat 2018 bereits 5 EURO-VI-Busse mit Hybridmodul beschafft. Diese sind sowohl emissionsärmer, da sie die beim Bremsen entstehende Energie speichern und beim Anfahren wieder einsetzen können, als auch leiser. Weitere 4 EURO-VI-Busse folgen in 2019, so dass die Busflotte weiter verjüngt wird.